

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, número 42.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plaza del Carrillo, número 28.

El gabinete de consulta para enfermos de los ojos, á cargo del Médico-oculista don Antolín Barrasa, se ha trasladado á la calle de Zamora, número 4, frente al Casino de Salamanca.

Horas de consulta: Todos los días, desde las DIEZ de la mañana á UNA de la tarde. Calle de Zamora, número 4. —d—118

Se arrienda y traspasa la acreditada tahona de la viuda de Peramato, en cuyo domicilio se hará saber el precio y condiciones. —d—20

Establecimiento y taller de construcción de sillero y guarnicionero de la viuda é hijo de Cárdenas, antigua y acreditada casa, San Pablo, 15, Salamanca. —d—15

CLÍNICA ESPECIAL

DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

D. CAYO ALVARADO

Profesor libre de Oftalmología, Médico oculista honorario de los establecimientos de Beneficencia Municipal y Provincial de Salamanca

Horas de consulta: mañana de ONCE á UNA, tarde de TRES á CINCO.

Pescadería de Juan Maeso

Plaza de la Verdura, nº 20

Se reciben todos los días pescados variados de todas las clases y se venden á precios económicos.

Se admiten encargos para cafés, fondas y particulares, siempre que se avise con tres días de antelación.

NO CONFUNDIRSE: Pescadería de Juan Maeso, Plaza de la Verdura, 20. 15—d—4

CORREOS Y TELÉGRAFOS

Con motivo de haberse unido estos dos importantes ramos de la administración pública en un solo centro, se trata de buscar un local á propósito para hacer la conveniente instalación de ambas oficinas, toda vez que han de funcionar, dada su unidad, bajo una sola dirección.

Se nos ha dicho que ya se está buscando un edificio que reúna las condiciones necesarias al objeto, y bueno será advertir á los encargados de la elección y arrendamiento de citado local, que deben examinar bien la distribución de los barrios y del vecindario de Salamanca y atender exclusivamente á las conveniencias de la población y á los intereses de todos, con preferencia á los intereses particulares.

Porque no dudamos que habrá propietarios de fincas urbanas que pretendan hacer negocio con el arrendamiento ó venta de una de ellas, aun cuando resulte perjudicado el interés del público, y al objeto de evitar esto, escribimos estas líneas inspiradas en el mejor deseo de que se haga la instalación en lugar conveniente para que no resulten perjudicados el comercio y la industria de esta ciudad.

Es por lo tanto equitativo y justo que se haga la instalación en la Plaza Mayor ó en el punto que se encuentre más próximo á ella, procurando, en caso de no hallarse local en la Plaza, buscarlo hacia la parte de la población que está indicada para su ensanche, cual es la de N. N. E.

Hasta el presente ha sufrido el vecindario los inconvenientes de tener el telégrafo á un extremo de la ciudad, porque el Estado tenía gratuito local en el Colegio Viejo, y Salamanca no le ofrecía otro; pero al hacerse necesaria la traslación de la oficina para unir la á la de correos, creemos que el director de Comunicaciones de la provincia, debe inspirarse en las conveniencias é interés general, con preferencia á otro cualquiera teniendo en cuenta estas ligeras consideraciones, que no dudamos habrán surgido espontáneas del criterio y buen juicio del encargado del ramo, y que solo hacemos públicas para probar que como siempre somos centinela avanzado de los intereses locales.

Nosotros podíamos indicar algunos edificios apropiados para el fin que nos proponemos; pero antes de que nos juzguen partidarios de determinada conveniencia particular, omitimos la designación de lugares limitándonos á hacer estas ligeras consideraciones que quisieramos ver atendidas.

EL ARTE RURAL (1)

Entrando decididamente en el terreno de la discusión, rebatirían fundadamente el epígrafe de este artículo los inteligentes, asegurando que aquí no existe mas arte musical que uno.

Pero como aquí no se trata de trance tan apurado, fácil será demostrar que el arte rural existe, si no de derecho, al menos de conciencia en el sentido auditivo de algunas gentes.

Pensar que un auditorio acostumbrado de muchos años á las buenas obras de los clásicos, un público hecho á una asidua asistencia á las Sociedades de Conciertos, pueda compararse á la masa rural, es creer que una digestión de faisanes es igual á una de hortalizas de lo más ordinario que pueda presentarse en un comedor de tienda asilo.

Lo que el rural quiere es música, mucha música; aunque sea de cazos y sartenes, mucha cantidad y que la gente no esté parada. Zamarrazo firme en el bombo, que se oiga bien desde lejos, para ahorrarse en lo posible el disparo de voladores. Si los músicos pretenden aumento de jornal, ha de ser en relación al aumento de horas. A destajo, aquí no hay ocho horas ni ocho demonios que se lleven á los tales inventores.

(1) Como tanto se habla estos días de la música que ha de amenizar la feria y de la *filarmónica* de los aldeanos creemos oportuna la inserción de este artículo que tomamos de *La Ilustración musical*.

Con diez mil reales hay para pagar á diez mil músicos. Así me decía un capitalista que había hecho sus economías honradamente detrás de un mostrador hurtando hasta la respiración á sus clientes.

Llegan épocas extraordinarias, y el músico no es persona, es músico; vamos, así como endriago, energúmeno, etc., etc. Diana á las cinco de la mañana, función de iglesia á las nueve, recepción con chorizo y marcha á las doce, música de paseo á las cinco, y más música con fuegos artificiales á las nueve, si no hay baile público hasta el amanecer.

Al día siguiente de un tute como el que acabo de relatar, los músicos no parecen seres humanos. ¡Qué caras, qué andares y qué fachal... V. bien se divirtió ayer, pero bien lo paga... les suele decir algún guasón trasnochado.

¡Desgraciados de los músicos rurales si les sale algún aficionado también rural y que a mayor abundancia tiene algún cargo de representación en asuntos musicales, que generalmente suele suceder así, porque sus aficiones le llevan á la intervención!

En este caso no hay tormentos inquisitoriales comparados con los descabellados planes é imposiciones ridículas del aficionado. El alega, como mérito indiscutible, el que estuvo veinte años en tortura despachando helados detrás de un mostrador, oyendo un organillo de manubrio movido por un licenciado de presidio, sin contar con los méritos de sus ascendientes, que tuvieron en posesión el tambor de la villa por más de cuarenta años.

El aludido asiste á los ensayos y se permite corregir en los casos que él cree más solemnes. «Esa habanera la llevan Vds muy de prisa, repone el profesor.» No es habanera don Cándido, contestan casi á coro los músicos. «¡Ah sí! es del Robinsón; me había equivocado. Como aquel demonio de *presidario* tocaba tan mal el manubrio...» «es un Gozó á San José para la función de mañana, añaden los músicos.» «Pues la verdad, que si no tuviera la evidencia de que San José fué más antiguo que Robinsón, habría dicho que la música se la había robado á este San José.»

Si estos inteligentes aficionados oyen música para ellos algo confusa, se aproximan a los atriles; y si la casualidad hace que den con alguna palabra escrita en idioma para ellos desconocido, ya pueden temblar los músicos.

«¿Cómo habíamos de entender esto que ustedes tocan, si está en alemán?» rebuzna un aficionado.

El caso se hace público, y como se respire una atmósfera asfixiante, por efecto de la ignorancia ó la intriga de algún tuno ascendido de sacristán ó monago á persona, resulta un rumor irresistible de que es necesario traducir la música para que las gentes la entiendan.

Tales son los absurdos que se forjan entre las gentes que no han llegado á tener la facultad de pensar (que no saludan jamás un libro á pesar de todas las imprentas del mundo); que se creen que las bellas artes resultan por generación espontánea, y sobre todo la música.

Para ellos, de Bethoven al sacristán que les larga las folias del domingo en la misa mayor, no hay diferencia.

Y ya se contentaría ese musiquillo citado si no resultaba achiquillada su figura en la comparación rural.

«Oiga usted, don Antonio, interpela un sastré al jefe de una banda de música: ¿ahora como no salen ustedes á los paseos, se dan buena vida?» «Oiga usted, so borrico, contesta el interpelado, ¿usted cree que vamos los mortales sin pantalones porque usted ahora no cose?»

Es decir, que las gentes (como antes he dicho) están en la persuasión de que eso de la música, como es cosa alegre y divertida no cuesta trabajo, y además resulta por generación espontánea.

¡Alabemos al Creador por tanta reunión de jumentos como deja libre por el mundo, para tormento de los que, por vocación ó por vicio andamos manoseando libros, así no sea más que para perder el tiempo.

GREGORIO A. DEL SAZ.

Hoja de almanaque

Septiembre 4

Santos Moisés, profeta; Vitálico, mártir, y Santas Rosalía de Palermo, virgen y Rosa de Viterbo, viuda.

Catedral.—A las nueve misa conventual y homilía que predicará el doctor don Manuel Tapia.

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

San Boal.—Continúa la novena anunciada.

Adoratrices.—Continúa la novena á Nuestra Señora de la Piedad.

Santo Domingo.—A las ocho misa conventual. Por la tarde á las cinco exposición, rosario, sermón que predicará el reverendo Padre Fray Antonio Martínez, reserva y procesión del rosario con la solemnidad de costumbre. Los cofrades del rosario que confesados y comulgados asistieren á estos cultos, pueden ganar cinco indulgencias plenarias.

Capilla de la Misericordia — Continúa la novena anunciada.

Cuarto creciente el 30. Luna llena el 6.

Sale el sol 5 h. 29. Pónese 6 h. 29. 1269.—Don Jaime el Conquistador sale de Barcelona para Palestina.

**

En vano, en vano, con enojo ciego sin cesar me recuerdas mis deberes; ellos cambian en llanto mis placeres y en ilusoria sombra mi sosiego. Sigo al deber como el calor el fuego y el joveu inexperto á las mujeres,

y, aunque otra cosa por malicia infieres, siempre en los mares del deber navego.
Esclava del deber es mi persona; termine la enojosa reprimenda, que del mártir merezco la corona.
¿Dudas aún?... Pues hay quien me de-
fienda.
El sastre, el zapatero y la patrona juran que sigo del deber la senda.

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana.
Don Tomás Ortíz.

Tribunales

Mañana por ser día festivo no hay señalada ninguna vista de causa en juicio oral en nuestra Audiencia.

Servicio de plaza para hoy

Parada: los cuerpos de la guarnición.
Visita de hospital y reconocimiento de provisiones.
Talavera, segundo capitán.
De orden de S. E. el comandante secretario, *Federico Alba*.

QUISICOSAS

No sé quién eres *T. Rocas* y únicamente sospecho que serás algún amigo de los muchos que yo tengo. Como siempre fui galante con los nobles compañeros que como tú me dirigen; elogios que no merezco, ojo la pluma en la mano mejor dicho entre los dedos, y á tu epístola salada voy á contestar en verso.
Me dices que soy dichoso y es un disparate eso porque en mi vida lo he sido, ni lo seré más que muerto.
¿Quién te ha dicho á tí que es dicha tener que bañarse en cueros sin un simple taparrabos que subsane los defectos; tomar chorros sulfurosos, sentir reuma en el pecho y andar con un pie en la tina y el otro en el *ciminterio*?
¿Es placer no verse libre de estos humores herpéticos que me hacen más antipático que un redactor del *Criterio*? La felicidad que dices, francamente, no la veo y es más grande mi desdicha que el ilustre alcalde nuestro.
¿Te choca que yo me queje de haber entregado al médico por la consulta en los baños dos pesos fuertes y medio?
¡Cál tu estás muy confundido, me quedé, al revés, contento; ¿no ves que al darlos, de encima se me quitaron *dos pesos*?
Como que en tu carta hablas de facultativos, ¡pienso con mucha razón, *T. Rocas*, que debes ser tu uno de ellos, que sales á la defensa de uno de los de tu gremio; por más que los de ese oficio son perros bastante fieros y se muerden, aunque dicen que no se muerden los perros. En tu epístola me llamas elegante, y no lo creo.

Que soy capaz de ganarme con mi figura algún premio como el de las cien pesetas?
¡Dónde estarán, Dios eterno!
¿Ganarse con la figura?...
¿Qué se ha de ganar? ¡Ni un céntimo!
Si hoy día, como tu sabes para sacar el dinero se precisa sudar mucho, y uno se queda más feo que un frejón de los que suele vender el señor de Prieto siendo alcalde con petróleo y antes y despues de serlo.
Por Dios amigo *T. Rocas*, no insultes á un pobre enfermo que tiene el dolor reumático metido en todos los huesos.
¿Que estos os comeis vosotros?
¡Pues á mí me roen estos!
¡que es en mi sentir amigo, más horrible que el comerlos!
¿Qué es para mí el mundo? Vamos.
¿Y la carne también? Bueno.
¡Pues para tí es el demonio metido dentro del cuerpo!
Dime quién eres, *T. Rocas*, que me interesa saberlo..... y abur, disfruta la dicha que yo para mi deseo.

Noticias

Atropello

Una mujer llamada Dominica Sánchez, fué ayer mañana atropellada por un carro en la calle de Doyagüe, causándola varias contusiones en diferentes partes del cuerpo y la fractura del brazo izquierdo.
Algunos transeuntes llevaron á la herida á la casa de socorro, donde fué curada de primera intención.
El conductor del vehículo se halla detenido.

Hurto

El alcalde del pueblo de Cabrillas, comunica ayer al señor Gobernador civil de esta provincia que han sido robadas en la noche del día 27 del mes de Agosto último, de un prado de aquel término municipal, ocho caballerías menores.
Hasta la fecha se ignora quién ó quienes hayan sido los autores.

Perdiz muerta

Los dependientes de consumos que prestan servicio en el fielato del Puente, decomisaron ayer mañana una perdiz que una mujer vecina del pueblo de Mozárbez trató de introducir eu la capital ocultándola entre los vestidos.

Sin cobrar

Todavía faltan bastantes maestros de esta provincia que cobrar el escalafón correspondiente al semestre que venció en 20 de Junio último.
¡Y luego dirán que los maestros de escuela tienen hambre!

Rectificación de fecha

Por un error de caja, dice el programa oficial de festejos que la excursión á Valcuelo tendrá lugar el día 7, siendo la fecha señalada para dicha excursión la del día 17 de este mes.

Música

La comisión de festejos ha ultimado sus gestiones referentes á este número del programa, contratando la banda que dirige don Manuel Mezquita, compuesta de 32 individuos.
Amenizará dicha banda las próxi-

mas fiestas, desde el 8 al 30 del presente mes.

Nuestro mercado

Con bastante paralización en las transacciones, se verificó el que tuvo lugar el jueves último.
En los puntos en donde nuestros granos se venden al detall, pagan estos para su reventa después, á los siguientes precios:
Trigo, á 46'50
Rubión, á 41.
Cebada, á 27.
Centeno, á 27.
Algarrobas, á 27.
Guisantes, á 38 y 40.

Premios

Una comisión de velocipedistas visitó ayer por la tarde á varias distinguidas personas de esta capital, rogándolas que diesen algún premio para las carreras del próximo día 14.
Por la hora á que comenzaron sus gestiones, no pudieron encontrar en sus casas á algunas de las personas visitadas, no obstante lo cual, consiguieron cuatro premios de los señores siguientes:
Senador don Vicente Oliva.
Diputado por la capital don Juan de la Fuente Alvarez Cedrón.
Señor ingeniero jefe de caminos.
Señor ingeniero jefe de montes don Joaquín María Pastors.
Hoy continuará la comisión sus gestiones al mismo efecto.

Se queda

Se desmiente la noticia de haber sido trasladado el señor delegado de Hacienda de esta provincia don Agustín F. Ramos.
Celebramos que tan digno funcionario siga al frente de la administración pública en esta provincia

¿Tenemos voto?

Se nos dice que en el inmediato pueblo de Calvarrasa de Arriba no se han expuesto al público las listas electorales, apesar de que hace ocho días comenzó el periodo electoral.

Recaudación

Durante el mes de Agosto de 1891 se recaudaron en los diferentes fielatos de esta capital por concepto de consumos 44.219 pesetas 48 céntimos.
En igual época del año actual se han recaudado 65.185 pesetas con 46 céntimos.
Han ingresado más este año que el anterior por dicho concepto, en arcas municipales 20,965 con 98.

De «El Correo»

Telegrafían de Burgos que ayer fué sorprendido en su casa por la guardia civil el administrador de contribuciones de aquella delegación de Hacienda en el momento de vender 7.600 sellos de comunicaciones, procedentes, según se dice, de reintegros por repartimientos, á un estanquero de la villa de Briviesca.
Según el administrador en cuestión ha manifestado á sus amigos, y créese que al juzgado y á sus jefes, los sellos eran de su pertenencia; pero está procesado y suspenso de empleo y sueldo hasta que el ministro resuelva y el juzgado sentencie.
El hecho ha causado gran sensación en aquella capital por tratarse de un empleado muy conocido y de familia bien relacionada.
¡Vamos viviendo!

Para las carreras

Han ofrecido cintas para las próximas carreras de velocipedos, las se-

ñoritas Bernarda Sánchez, María Antonia Amalia y Fermína Méndez, señoritas de Fla y señoritas de Portero.
A todas envía la comisión expresivas gracias.

Las doce... mil vírgenes

El agente municipal encargado del servicio de higiene, llevó ayer mañana denunciadas al Ayuntamiento doce jóvenes que habían promovido un escándalo monumental en la calle de los Milagros.

Excursiones cinegéticas

En la cacería que verificaron el día 1º los socios del coto de Abusejo, dispararon 400 tiros, cobrando 113 conejos, 14 perdices y seis liebres, en total 133 piezas.
En igual día los socios de Castro-Enríquez mataron solo 20 piezas; 12 conejos, 7 perdices y una liebre.
Gran desencanto sufrieron estos cazadores, pues llevaban ánimos de matar 40 ó 50 liebres, y se tuvieron que conformar con una, siendo muy pocas las que vieron.
Estas cacerías las han verificado al salto con perros.
Los socios del coto de Montellano, harán la apertura de la caza el próximo lunes, en cuyo día y como de inauguración, cazarán á ojeo, prometiéndose hacer buena recolección de piezas, dada la abundancia de caza que en este año tiene la finca.
De su resultado daremos oportuna cuenta á nuestros lectores.

Caligrafía

Ayer tuvimos el gusto de ver un trabajo caligráfico del soldado de infantería Juan Antonio Sánchez, dedicado al capitán sargento mayor de esta plaza, don Antolín Martín Fernández, con motivo de celebrar ésta su fiesta onomástica.
Dicho trabajo, es una preciosa demostración de la cultura y espíritu artístico que domina ya en todas las clases que componen la sociedad española.
Damos nuestra enhorabuena al calígrafo, que sabe manejar la pluma en tiempo de paz, y el fusil y la bayoneta en tiempo de guerra.
Sirva el soldado Sánchez de ejemplo á sus compañeros.

Pronósticos é instrucciones para los labradores, del conocido astrónomo zaragozano Sr. Yagüe

Septiembre: Entra borrascoso, ocasionando gran descenso en la temperatura, tanto en España como en el extranjero. Del 2 al 7 y del 22 al 29, los días más propensos á lluvias ó vientos, siendo los aguaceros más fuertes en la última decena, ocurriendo en partés avenidas en los rios y aun inundaciones.
Consejos para los agricultores: El 9, tiempo apropiado para sembrar habas, trigos en los altos, centeno y cebada en tierras cálidas; se siembran nabos, adormideras; lino y cáñamo; se plantan los limoneros y árboles de espino, ingertándose éstos del 13 en adelante en todas las provincias; éstranse las colmenas, se recogen las nueces, almendras, maíz y legumbres; se labran las tierras y empieza para el 20 la vendimia, siempre que la uva se encuentre oscura y los granos hayan perdido su dureza.

Variedades

Convengamos en que *el humilde genovés*, el hombre de la *capa raída*, el *sol de América*—que todos estos



... alias tiene para los poetas y gente de pluma, Cristóbal Colón -fué el verdadero, el auténtico descubridor del Nuevo Mundo; lo cual es bastante conveniente en esta época, en la que por algunos tanto se ha pretendido aquilatar la fama y participación que este caballero ha tenido en tan importante suceso, que como dice un vate de Cantaracillo «cambió la cara á las naciones todas».

Y conyengamos también que nuestras respectivas autoridades en nada han contribuido á dar esplendor y brillantez á las fiestas que se celebrarán en esta población, de cuyo *combófila*, con motivo del cuarto centenario del descubrimiento de América.

A no ser que imitando á nuestro celebrísimo Ayuntamiento, consideremos como festejos y diversiones públicas, las honras fúnebres, misas y responsos que en sufragio del alma de Colón se celebrarán en la iglesia de San Esteban de esta ciudad.

O las veladas literarias que en el Paraninfo de la Universidad se verificarán.

Que si tales sucesos dicen muy en favor de nuestras religiosas creencias y del amor que profesamos á la bella literatura, bien á las claras dá á entender la mano de santo, ó las manos de aspirantes á santos que han atrapado la cacerola donde se estaban condimentando los festejos en honor de don Cristóbal.

Y así ha salido ello. Mas todavía no hemos perdido la esperanza de que otras honradas clases de la sociedad salmantina pongan el nombre de Colón á la altura que se merece.

Los comerciantes, por ejemplo, tienen en trastienda, ya que no en cartera, vastos proyectos acerca del nombre de algunos artículos de uso frecuente, demostrando con esto su profundo entusiasmo ante el descubrimiento de América.

Los calcetines Colón, elásticas Nuevo Mundo y las camisas Niña, Pinta y Santa María, serán los primeros que aparecerán en los escaparates de la Plaza Mayor en cuanto se inauguren las fiestas del centenario.

Del gremio de ultramarinos y frutos coloniales, nada hemos de decir, pues su nombre no puede estar más en carácter.

Pero de todos los proyectos ideados para solemnizar el nombre de Colón, ninguno de tanta importancia como el que muy en breve pondrá en práctica un conocido *Figaro* de esta localidad, á quien no le empece el uso diario de la navaja y el manejo de las tijeras para tributar con lauros y coronas un homenaje al ilustre marino.

El proyecto es colosal, intrépido y arriesgado; digno de un hombre inmortal ó de un génio postergado.

Véase la clase:

Trocar el local donde tiene hoy sus muebles sillones y limpios espejos con los demás utensilios del arte de hacer la barba y rapar las cabezas, por una elegante carabela en la cual figurarán á manera de trofeos recordatorios del descubrimiento, las navajas, brochas, tijeras, etc., etc.; los paños y toallas estarán admirablemente colocados en forma de velas.

—El dueño del establecimiento vestirá el traje de calzas, gabancete y gorra de la época de Cristóbal Colón, y los dependientes recordarán por su indumentaria á los hermanos Pinzón.

Estas son las principales bases de la reforma del establecimiento de descañonar; renunciamos á dar más de-

talles para dejar saborear á nuestros lectores el placer de la sorpresa cuando la carabela suelte las amarras y se presente á la vista de los salmantinos.

En un gran letrero sujeto en la banda de babor de la *Nao*, se leerá:

Gran barbería *Colón*, peinado Nuevo Mundo.

Se afeita á proa y á popa á precios módicos.

A. y C.

Casos sucedidos y noticias

Pequeñas causas y grandes efectos

Dice un periódico norteamericano que un tren de Coney Island, del ferrocarril de Brooklyn, Bathand West End, se vió detenido en su marcha por un extraño accidente.

Salió poco antes de media noche arrastrando diez vagones y conduciendo unos mil excursionistas, cuando repentinamente se vió detenido en su marcha, no obstante que las ruedas seguían girando, pero sin avanzar ni una línea, lo que hacía jurar y desesperar al maquinista y reír á mandíbula batiente á unos cuantos muchachos que estaban escondidos en aquellas inmediaciones.

Estos muchachos fueron los que produjeron la detención del tren y la rabia de sus conductores. Se proveyeron de todo el jabón del fregado que durante tres meses pudieron recoger en sus casas, y con esta mezcla no muy limpia estuvieron friccionando los carriles en una extensión de media milla. Al llegar el tren al punto en que comenzaba el jabón, no pudo adelantar ni un paso más, y las ruedas giraban y la máquina daba revoluciones y más revoluciones, y el tren siempre firme en su puesto.

Al fin se descubrió la causa de esta detención, y unas cuantas cargas de arena vaciada sobre los carriles dejaron la vía libre y el tren pudo continuar su camino.

La Compañía ha tomado medidas para que algunos de los autores de esta broma, que después de todo no deja de ser graciosa tratándose de un tren de excursionistas, sean presentados ante los tribunales.

Las bombas en el congreso

¿Quién se acordaba ya de este célebre suceso ó mejor dicho, pastel, que tanto ruido dió durante algunos días?

La vista del proceso á que dió motivo empezará el día 26 de Octubre.

Mientras tanto, un redactor de *El Resumen* ha visitado á Díaz Ferreira, que con el francés Debachs está en la Cárcel-Modelo, y Ferreira, después de declarar que hace un mes no ve á su abogado don Julio Rincón, dijo:

—«Créame usted. Ni yo soy anarquista, ni he sabido en mi vida cuáles eran las aspiraciones del anarquismo. Me he visto envuelto en un proceso, del que confío salir con la frente muy alta.»

—«¿Y la familia de usted?»—preguntó el periodista.

—«Está en Portugal. En España sólo tengo un pariente, en Barcelona donde me dirigía cuando ocurrió el suceso, y donde iré cuando salga de este sitio infamante.»

«¿Y Debachs?»

—«Predicando como siempre el anarquismo. Casi todos los días discurrea en la galería, á presencia de otros presos, á los cuales trata de inculcar las ideas anarquistas como único medio de salvar la sociedad. Se exaspera de tal modo que parece un loco.»

—«¿Y del estado de la causa, qué hay?»

—«Hace cinco semanas que se nos comunicó el haber pasado á la Audiencia.»

El Resumen termina su relato diciendo.

«La impresión que dedujimos concuerda exactamente con las que hizo públicas nuestro querido colega *El Imparcial* á raíz del descubrimiento del pastel de las bombas.»

Servicio telegráfico de preferencia
(abono diario de 100 á 500 palabras)

BOTADURA

Madrid 3.—Telegrafian de Barcelona que han quedado terminados felizmente los trabajos de botadura de la carabela llamada la «Pinta».

SUICIDIO

Madrid 3.—Ha puesto fin á su existencia un joven alumno de la Academia general de Toledo llamado don Juan García Cerro.

Se ignora por completo los móviles que le hayan impulsado á tomar semejante determinación.

PRORROGA

Madrid 3.—El plazo de presentación de objetos artísticos para la Exposición de bellas artes ha sido prolongado hasta fines de Septiembre.

IDAS Y VENIDAS

Madrid 3.—El señor Cánovas del Castillo volverá á Madrid el lunes ó el martes de la semana próxima.

La Corte vendrá el 5 ó 6 de Octubre para marchar el 9 á Sevilla, y el día 10 próximamente hacer una expedición á Huelva, desde donde volverá otra vez á Sevilla.

Es de creer que visitará á Granada, regresando á Madrid el día 19.

LA EXPOSICION

Madrid 3.—Se están haciendo grandes preparativos para la inauguración de la Exposición de bellas artes que tendrá lugar el día 21 del corriente mes.

El ayuntamiento ha acordado reducir la cantidad asignada para gastos de festejos á 411 mil pesetas.

EL ENTIERRO DEL SEÑOR ESPINOSA

Madrid 3.—Ayer se verificó la conducción del cadáver del desgraciado concejal señor Espinosa después de practicada la autopsia.

Se calculan asistieron al entierro más de dos mil personas.

Un público numeroso invadía toda la carrera que seguía la fúnebre comitiva.

En todo el trayecto se ha guardado el más absoluto silencio y el mayor orden.

PERDIDA SENSIBLE

Madrid 3.—Ha fallecido el eminente literato señor Martínez Pedrosa que actualmente desempeñaba el cargo de subdirector de contribuciones.

A RESCATAR CAUTIVOS

Madrid 3.—Ayer salió el crucero «Isla de Luzón» con rumbo á Cabo Juby con el objeto de dar libertad á los cautivos que cayeron en poder de los moros al robar el «Pailbot Icord.»

NOTICIA DESMENTIDA

Madrid 3.—El caso de cólico que tuvo un individuo en la calle de la Fuente y que se creyó ser de cólera produjo una excitación en el vecindario por la rapidez con que circuló la noticia.

Inmediatamente fué desmentido tal rumor.

VILLEGAS.

Subasta de arrendamiento

En el día 14 del corriente Septiembre, á las doce de la mañana, ante el notario de Salamanca, don Sebastián Gorjón, Rua, 38, se celebrará subasta extrajudicial para el arrendamiento del término de labor, pastos y monte, denominado *Valcuelo y Rascones*, sito en el distrito municipal de Valverdón, por tiempo de cuatro años y bajo las demás condiciones del pliego que estará de manifiesto en el despacho de dicha notaría. 5-a-1

Arriendo de montanera y pastos. De la dehesa de Montellano, cercada toda de pared, se arriendan la montanera y pastos, guardados de primavera y verano.

Para tratar de precio y condiciones, en Salamanca, con don Cipriano Durán, procurador, Agustinas, 4. —d-1

SE ALQUILA un piso en la plazuela del Corrijo con vistas á la Plaza Mayor. En el núme.o 12, darán razón. —d-30

Se vende la casa número 33 de la calle de Bodegonos. Para tratar de precio y condiciones, con su dueño, Carlos Iglesias, Portales de las Bohoneras. 30-d-21

Venta de paja Se hace de la recolectada de trigo y otras semillas en el año actual y alguna del anterior en la dehesa de Valcuelo, donde se dará razón por el rentero José Rivas. 12-d-8

Terrenos Se compran diez ó doce hectáreas de huertas reunidas, cerca de Salamanca. En la redacción de este diario informarán. —:7

ATENEO SALMANTINO

Colegio de niños de primera y segunda enseñanza Director-proprietario

D. Manuel Durán y Araujo

Curso académico de 1892 á 93

Desde el día 1º de Septiembre queda abierta la matrícula de segunda enseñanza en este antiguo y acreditado establecimiento, incorporado al Instituto provincial desde 1875.

Se admiten alumnos internos, medionencionistas y externos, y se remiten Reglamentos GRATIS, al que los pida, dirigiéndose al Director, Menores, 1, Salamanca. 45-d-7

La verdad Para comer bien y barato en la casa de comidas de Chapado, frente á la estación de Salamanca; cubiertos de una peseta 75 céntimos en adelante y á la carta rebajando 25 céntimos en ración; comedores reservados; vinos, licores y cervezas; hay fiambres variados á las horas de los trenes. No confundirse: casa de comidas del cocinero Chapado. d-32

La Urbana Compañía de Seguros contra incendios. Respondiendo á las numerosas peticiones que le han sido hechas en vista de la frecuencia con que se suceden las explosiones de la dinamita y otras sustancias análogas; acaba de establecer el seguro contra referidas sustancias, aun cuando no produzcan incendio mediante una pequeña prima anual.

Para más detalles, dirigirse á don Jacinto Ibáñez, director en Salamanca y su provincia, Plazuela de San Mateo, número 3. 30-d-2

MORO É HIJOS

GRAN TALLER DE HOJALATERIA Y VIDRIERIA Calle de Zamora, núms. 1 y 3

Especialidad en la instalación de tuberías para conducción de aguas, excusados, estufas ó cualquier otro uso, para lo cual esta casa cuenta con grandes existencias en tubos de plomo, chapa de hierro, hierro fundido, hierro dulce galvanizado, zinc y todos sus accesorios, como codillos curvos y rectos, tés, ajustes, llaves de paso, válvulas y grifos de diferentes clases y sistemas.

Contadores de agua, sistemas *Korting* y *Siemens*, aprobados por el ilustrísimo Ayuntamiento.

Depósitos para agua.

Fuentes para jardines.

Aparatos inodoros de varias clases y sistemas, para calle, patio, excusados y urinarios.

Variedad de bombas hidráulicas para la industria ó riegos.

Claraboyas ó tragaluces de hierro fundido, diferentes medidas.

Chimeneas y estufas de hierro, paralela y carbón.

Se construyen toda clase de objetos de lata, zinc, plomo, etc., etc.

Almacén de cristales ordinarios en todas las medidas, dobles, esmerilados, muselinas, de color, baldosas para pisos, tejas y lunas para escaparates. —d-4

Salamanca—Imp. de NUNEZ

13, San Pablo, 13, EL DESENGAÑO 13, San Pablo, 13.

BANOS MINERALES DE LEDESMA

TARIFA DE PRECIOS

Vinos

Valdepeñas	10 pesetas cántaro, medio litro	35 céntimos
Tinto	1ª á 7'50	id. id. 25 id.
Id.	2ª á 6	id. id. 20 id.
Clarete	á 7'50	id. id. 25 id.
Id.	2ª á 6	id. id. 20 id.
Blanco	á 7	id. id. 25 id.
Id.	2ª á 8	id. id. 30 id.
Id.	1ª á 15	id. id. 50 id.
Id. especial	á 25	id. id. Una peseta.

Generosos

Moscato viejo	1ª 25 pesetas cántaro, medio litro	Una peseta.
Id.	2ª 13	id. id. 50 céntimos
Málaga	22'50	id. id. 75 id.
Pasa	13	id. id. 50 id.
Cariñena	13	id. id. 50 id.
Ajerezado	13	id. id. 50 id.
Jerez	22'50	id. id. 75 id.
Id.	botella 1'75	id. id.
Id.	id. 1'50	id. id.
Id.	id. 1'25	id. id.
Manzanilla	id. 2	id. id.

Vinagres

1ª á 6 pesetas cántaro, medio litro	25 céntimos
2ª á 5 id.	id. 20 id.

Espíritus y aguardientes.—Espiritu de vino, 40 grados, á 26 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.

Aguardiente de Jativa, 30 grados, á 25 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos. Idem de caña, á 25 pesetas cántaro, medio litro 1 peseta. Idem del renombrado triple anís suave, á 20 pesetas cántaro, medio litro 80 cts. Idem doble anisado, á 16 pesetas cántaro, medio litro 60 céntimos. Idem anisado corriente, á 14 pesetas cántaro, medio litro 50 céntimos. Idem seco, á 11'50 idem idem, medio litro 40 céntimos. Anisete fino, á 12 idem idem, medio litro 40 céntimos. Rom de la Jamaica, á 35 idem idem, medio litro 1'25 peseta. Cognac Gayarre, botella 5 pesetas; Ojen, tarro de litro 5 id.; Ginebra, tarro 3 id.

A precios económicos bocoyes y pipas de todos tamaños.

NO EQUIVOCARSE: 13, SAN PABLO, 13.

A LOS MEDICOS Y CIRUJANOS

SECCION DE CIRUJIA Y ORTOPEDIA

DE LOS ALMACENES DE HIJOS DE VILLAR Y PINTO

Los medicos y cirujanos encontrarán en la antigua casa de los hijos de Villar y Pinto gran surtido procedente de las mejores fábricas inglesas de cuantos instrumentos y aparatos necesitasen para tan honroso como difícil ejercicio profesional.

Los señores hijos de Villar y Pinto, en la persuasión de que una instrumentación regular, de solo lo útil y con frecuencia necesario, cuesta una suma relativamente crecida y no siempre fácil de pagar al contado, cederán á los señores medicos y cirujanos cuanta instrumentación deseen á plazos convencionales ó á satisfacer por meses ó trimestres.

A los que reciban la licenciatura este curso, ofrecemos bolsas de cirugía de todos los modelos, desde 50 á 150 pesetas.

Hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, números 5 y 7

PARA BAÑOS DE MAR EN CASA

de la fábrica de productos químicos de Gijón

SALES MARINAS extraídas de las plantas ó algas marinas que el mar arroja á las playas y contienen todos los principios activos del mismo, que absorben durante su desarrollo, siendo muy ricas en yoduros y bromuros alcalinos.

Garantizamos su pureza é indicamos un procedimiento sencillo y al alcance de todos para convencerse de la cantidad de yoduros que contienen estas sales y consiste en preparar una disolución de las mismas, á la cual se añade almidón y unas gotas de ácido nítrico ó agua de cloro y al momento se obtendrá la coloración azul del yoduro de almidón.

Hay gran diferencia entre estas sales marinas, preparadas en frascos de un kilo, y las artificiales, que se expenden en paquetes de papel, que sería atacado por el yoduro si lo tuvieran, viniendo á ser estas últimas una falsificación de las primeras.

Unico depósito en Salamanca: Hijos de Villar y Pinto, donde se expenden á 7 reales bote, que sirven para uno ó dos baños.

COLEGIO DE NUESTRA SEÑORA DEL SOCORRO

DIRECTOR PROPIETARIO

D. José Forcat Labrador

Este centro de enseñanza establecido en Vitigudino con la protección de su digno Ayuntamiento, cuenta con un magnífico y espacioso local construido expresamente para colegio, con material de estudio que puede competir ventajosamente con el de los mejores de su clase y con número suficiente de profesores todos titulados en las Facultades de Ciencias ó Letras.

ENSEÑANZA DEL COLEGIO.—Las asignaturas del bachillerato hasta la obtención del título; los estudios del preparatorio en las Facultades de Ciencias, Filosofía y Derecho. La preparación para el ingreso en las carreras Militar, Aduanas y Topógrafos.

Para los estudios de segunda enseñanza queda abierta la matrícula desde 1º de Septiembre en este establecimiento, cuyos estudios tienen validez académica.

HONORARIOS DE ENSEÑANZA.—Por una asignatura, 5 pesetas mensuales; por dos ó más 10. Los internos satisfarán por alimentación, lavado, planchado, recosido de ropa, asistencia de médico y botica, solamente 35 pesetas mensuales.

Resultados obtenidos en este Colegio en los exámenes de Junio último.—El 77 por 100 de los alumnos la calificación de sobresaliente; 80 por 100, notables, 59 por 100, buenos; 59 por 100, aprobados; suspensos, ninguno Para más detalles dirigirse al Director. 30—d—15

Se vende papel viejo para envolver

SE NECESITAN VENEDORES PARA ESTE PERIODICO

AGUAS SULFURADO-SÓDICAS DE 52° C

Establecimiento en el que se han introducido todas las modernas reformas, propias de las de su clase, situado en la provincia de Salamanca, ferrocarril del Norte, á 24 kilómetros de la capital. El viaje desde Madrid, se hace en once horas. Instalación completa, fonda, hospedaje de todas clases, á precios económicos. Aguas las mas eficaces para el reumatismo, parálisis, neuralgias, escrófulas, herpes, cloro-anemias, desarreglos menstruales, traumatismo, afecciones sifilíticas y mercurialismo. Frascos con materia orgánica de las aguas, para preparar baños inuitados á los naturales y de otras aplicaciones. Pídanse prospectos á Ramón Falcó, en el establecimiento.

Despacho de los billetes, en el parador de los Toros, Acera de Correos y parador de la Basílica, puerta de Zamora.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA

DEL

DOCTOR DELGADO

CURA LOS PADECIMIENTOS DEL ESTÓMAGO

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedías, vinagres, vómitos después de las comidas, inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disentería y en general, para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al autor.—DEPÓSITO: Sevilla, el autor Farmacia-Globo. Tetuán, 20.—PRECIO DE CADA FRASCO, 24 REALES

Casa de préstamos La antigua y acreditada, Lucero 3, (casa de la Vicaría) á cargo de Cecilia Zapata, hace préstamos sobre ropas, alhajas y demás objetos, con prontitud y reserva.

CASA ALMONEDA

UNICA EN SU CLASE

Plazuela de Sta. Eulalia, nº 1

Se compran, cambian y venden toda clase de muebles usados y colchones; se pasa á domicilio para hacer compras; se componen roturas de cristal y porcelana.

Tenemos expuestos para la venta los artículos siguientes: gran armario de luna; cómoda; mesas de bufete; idem para jugar al tresillo; idem para plancha y cocina; lámparas de diferentes clases; sillas de rejilla; idem de media tapicería; idem ordinarias; cuadros pintados en lienzo; catres de hierro; jergones de muelle; sofás; un bonito piano; un velocipedo; consolas; un santuario; galerías; colchones; lavabos; fregaderos; tinajas; camillas; mesa de comedor; campanillas para llamar; faroles para balcones; calderas; perchas; armarios de librería; idem ropero pequeño; despertadores; braseros de cobre; idem de latón; idem de hierro; esteras; estufas; escaleras para comercio; rinconeras de nogal; bauls-mundos; idem ordinarios; una macheta para picar carne; máquinas para coser, y otros muchos artículos que quedan por enumerar.

Se vende la casa número 15 de la plazuela de San Marcos. Informará don Antonio Polo, Ronda de Corpus, número 47. —d—59

Se venden dos magníficos perros de caza, muy jóvenes, de preciosa estampa, mezcla de Puente y Pachón. En la imprenta de este diario darán razón.

UNICO GRAN HOTEL

EN BAÑOS DE MONTEMAYOR (Cáceres) de Pablo Payá

Construido de nueva planta, á seis metros del balneario se encuentra dicho Hotel, con lujosas y cómodas habitaciones y esmerado trato; una gran galería con arcos para descanso de los viajeros, con vistas al jardín de dicho balneario; cocinero de primera, español; para reservar habitaciones, telegrafiar.

Los empleados de la casa se dirigirán á la llegada de los coches con sus iniciales. Para evitar confusiones. También hay coches de recreo. 30—d—88

Domingo Roche MARMOLISTA sucesor de Miguel López, Puerta de Zamora, contiguo al registro. Salamanca.

Se vende una casa con dos cebaderos y pozo en la Fontana. Darán razón, Mirat ó hijo y en la Plaza Mayor, núm. 9, 2ª, derecha.

CONSTRUCCION Y REPARACION DE MAQUINAS Fundición de hierro y bronce MONEO E HIJO Y COMP

CONSTRUCTORES MECANICOS

Máquinas de vapor de todos sistemas Turbinas sistema Fontaine, perfectas.

Ruedas hidráulicas, varios sistemas Prensas hidráulicas y de husillo para la extracción del aceite y vino, prensa de paños, cueros, corcho, etc., etc.

Cilindros y juegos de molinos con piedras y rulos para moler aceituna y cilindros pisadores para avas

Prensa para la fabricación de pasta para sopas, calentando la campana fuego directo por agua ó vapor.

Amasadoras giratorias y envolvedoras para trabajar las pastas para sopas movidas á brazo, por caballería ó motor.

Bombas y norias perfeccionadas para elevación de aguas y grandes riegos.

Molinos harineros con piedras y rodillos, sistema Greduber de Viena.

Trasmisiones de movimiento, sistema Norte-Americano.

Ferros monumentales de vecindad jardín.

Tuberías para conducción de aguas y vapor.

Especialidad en materiales para ferrocarriles. Ruedas para vagonetas, de hierro endurecido, fundidas en coquilla (garantizadas). Vagonetas, carretillos, cos, piochas, vates, palas y barrenas.

Piedras francesas de la Ferté de doña para la multura de cereales.

Armaduras para edificios, puentes, mercados metálicos.—Proyectos industriales.—Dirección telegráfica, MONEO Salamanca.

DRUGERIA MEDICINAL E INDUSTRIAL Hijos de Villar y Pinto

Plaza de la Verdura, 5 y 7

Todos los artículos que en este ramo tienen aplicación á las industrias

Perfumería fina y ordinaria. Cepillos de todas clases, brochas esponjas.

Gamuzas, especialidad para la limpieza de caballos y carruajes.

Aumentando las operaciones de esta casa ha dado más proporción y extensión á sus compras y en el propósito de sostenerla á la altura de las primeras de España, ha hecho tan grandes rebajas en los precios, que no se hallará cotización menor en ninguna otra plaza anterior. Venta al por mayor y al detal.

Salchicheria y coloniales de Madrid. Gran surtido en jamones avileses, gallegos y del país; chorizos del cagalar y trigo de vaca; tocino y manteca, superior Plaza de la Verdura, nº 36. 30—d—

Calenturas Colocando sobre la muñeca izquierda el medicamento febrifugo Americano de Diaz, cuando rápidamente las intermitentes cotidianas, tercianas y cuartanas.

Farmacia de Heredia, Rua, 45, Salamanca. 30—d—